

CENS 178 PBRO. MARIANO IANNELLI 3° HISTORIA Y GEOGRAFIA.

ESCUELA CENS178 PBRO. MARIANO IANNELLI.

DOCENTE: PATRICIO GARCIA-BEATRIZ SILVA

3° AÑO 1 y 2° DIVISION.

TURNO NOCHE

HISTORIA Y GEOGRAFIA.

1

GUIA N°2 .

- Guerra de Malvinas.

CAPACIDAD A DESARROLLAR:

- Interpreta y grafica modelos que permitan visualizar el cambio social, político y económico.



El Conflicto del Atlántico Sur, mejor conocido como la Guerra de las Malvinas fue una batalla que se llevó a cabo entre el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y la República Argentina en las propias islas Malvinas, pero al mismo tiempo en las islas Georgias del Sur y Sándwich del Sur.

Este conflicto bélico se desarrolló entre el 2 de abril y el 14 de junio del año 1982.

La guerra de las Malvinas fue un conflicto que enfrentó principalmente a las fuerzas de Argentina y el Reino Unido por el dominio de las islas Malvinas, las cuales hasta ese momento estaban declaradas como territorio en litigio. Sin embargo, a medida que se van desarrollando los hechos en las islas, Estados Unidos y las Naciones Unidas (ONU) deciden intervenir a fin de evitar el conflicto, pero al principio solo de forma mediadora y no directamente.

Aun así, más adelante Estados Unidos le prestó servicio satelital a Gran Bretaña, además de armas de alto calibre y datos sobre tecnología que fueron útiles en la batalla. Esto hizo que de

alguna u otra forma Estados Unidos estuviera involucrado en la guerra de las Malvinas, a favor de los ingleses y dejando en absoluta desventajas a los argentinos.

CAUSAS DE LA GUERRA DE LAS MALVINAS

Las islas Malvinas llegaron a ser posesión de distintos países a lo largo del tiempo, entre esos países podemos mencionar a España, Francia y, por último, Argentina. Sin embargo, esta región llegó a ser declarada como territorio en litigio por las Naciones Unidas, dividida entre Argentina y el Reino Unido, pero Argentina considera las islas Malvinas como una parte de sus dominios, al igual que lo son la Antártida, las Islas del Atlántico Sur y la Tierra del Fuego.

Por eso, el 2 de abril de 1982 Argentina decide llevar a cabo un pequeño desembarque militar en el puerto Stanley, capital de la isla, a fin de anticiparse a que los británicos reforzaran la isla. El capitán de la marina británica Nicholas Barker advirtió que esa sería la chispa que encendería un conflicto bélico entre las dos naciones por las islas Malvinas, y que si los argentinos no se retiraban, los atacarían.

DESARROLLO DE LA GUERRA DE LAS MALVINAS

El 2 de abril del año 1982 desembarcan unos cinco mil militares en el puerto Stanley, todos al mando del general Mario Benjamín Menéndez. Cuarenta y nueve marines ingleses son capturados y llevados a Montevideo junto al gobernador Rex Hunt, mientras Menéndez quedó como gobernador de las Malvinas.

Por otro lado, el gobierno británico estaba afrontando una crisis política, por lo que Margaret Thatcher tomó la decisión de quedarse con las Malvinas, y persuadió al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para que se determinara que Argentina era un país agresor y así Estados Unidos le diera apoyo, así como la Comunidad Económica Europea.

El 25 de abril, Gran Bretaña reconquista Georgia del Sur y a comienzos del mes de mayo ya estaban empezando el ataque contra los argentinos a través de la Fuerza Aérea Británica, disparando hacia la pista de aterrizaje del Puerto Stanley. Además, los británicos con el submarino Conqueror lograron el hundimiento del crucero liderado por el general argentino Manuel Belgrano, acabando con la vida de unos 368 hombres. Pero, los argentinos también atacaron, lanzando un misil Exocet hacia el destructor británico HMSSheffield, causando su hundimiento.

Por su lado, los británicos se encontraban planeando una acción de alto riesgo, al tratar de ubicar la mejor zona para desembarcar en la Gran Malvina, una de las islas más grandes de la región. Al

mismo tiempo, la ONU y el gobierno peruano seguían intentando un acuerdo diplomático a fin de evitar la contienda bélica, pero una vez más no tuvieron éxito.

El 21 de mayo, las tropas de Gran Bretaña logran desembarcar en la Gran Malvina de forma exitosa, pero los buques británicos comenzaron a recibir ataques aéreos argentinos mientras intentaban desembarcar suministros. Como resultado, tres buques de guerra ingleses y un buque mercante fueron hundidos, pero también los argentinos perdieron varios helicópteros y aviones. Hasta el momento, los británicos ya ocupaban los tres archipiélagos.

El 28 de mayo se produjo el principal enfrentamiento entre británicos y argentinos, cuando un grupo de 600 británicos logra derrotar a una guarnición de argentinos de número superior en las Malvinas Sur, específicamente en Goose Green, luego de un duro combate. Luego los británicos logran avanzar hacia la principal guarnición de los argentinos ubicada en el puerto Stanley, mientras los argentinos causaron el mayor desastre realizado por ellos en esta Guerra de las Malvinas el 8 de junio al destruir el buque Sir Galahad a través de sus aviones en Port Fitzroy.

Además, a través de pequeños ataques que mezclaban artillería con infantería, los británicos logran acabar con la resistencia argentina del lugar y esto les da la oportunidad de tomar el puerto Stanley, el cual era la capital. El 14 de junio, tras este gran avance de los británicos, el general Menéndez se rinde y al poco tiempo después también lo hace la junta militar argentina. Finalmente los británicos fortifican las islas y se apoderan de las Islas Malvinas, manteniéndolas en calidad de colonia británica.

¿QUIÉN GANÓ LA GUERRA DE LAS MALVINAS?

Los acontecimientos se desarrollaron de forma rápida, con una Argentina que nunca pensó que Gran Bretaña respondería con un ataque militar. Primero, unos pocos militares argentinos desembarcan en el puerto Stanley, luego los británicos responden de forma inesperada y atacan el crucero Belgrano a través del submarino nuclear HMS Conqueror. Posteriormente, los argentinos hunden el destructor británico llamado Sheffield, y eso trae como consecuencia la desembarcación de soldados británicos bien entrenados y armados en la isla, además de que paracaidistas británicos tomaron la zona llamada Goose Green.

Pocos días después, los argentinos responden atacando a embarcaciones británicas, logrando hundir a 3 de ellas. Pero, la guerra culmina con un ataque británico a las islas Tule del Sur, logrando apoderarse del lugar y tomando prisioneros a militares y también científicos que estaban

CENS 178 PBRO. MARIANO IANNELLI 3° HISTORIA Y GEOGRAFIA.

en el lugar. Esto llevó a la rendición de Argentina y Gran Bretaña se consolida victorioso en esta batalla.

CONSECUENCIAS DE LA GUERRA DE LAS MALVINAS

La guerra de las Malvinas trajo consecuencias nefastas sobre todo para el pueblo argentino, quien debido al gobierno dictador que estaba establecido entró en una crisis en sentido económico, cultural y social de la cual le costó mucho levantarse. Por otro lado, las muertes causadas en la guerra fueron de unos 649 del lado argentino y más de 200 del lado británico, todo eso en tan sólo 74 días de batalla. Por otro lado, los habitantes de las islas Malvinas también se beneficiaron, ya que podían disfrutar nuevamente de la ciudadanía británica y una mejora en la economía.

Hasta la actualidad el pueblo argentino sufre con gran intensidad la derrota, llegando a ser mencionado como días grises y de gran tristeza en la historia argentina. Para los argentinos y para muchos en el mundo, la guerra de las malvina no debería haber ocurrido, las Malvinas fueron, son y serán Argentinas

ACTIVIDADES:

¿Porqué la Argentina sostiene que las Islas Malvinas pertenece a su territorio?

¿Qué acontecimiento sucedió el 2 de abril de 1982?¿ cuáles fueron las causas del conflicto?

Explica la situación institucional de nuestro país en esa época. Estábamos preparados para el conflicto?

Cuando finalizó la guerra y que consecuencia dejó.

Busca y selecciona canciones que reflejen la situación Argentina de esa época.

BIBLIOGRFIA:

ALONSO, Marisa y otros, Historia mundial contemporánea. Bs. As. Puerto de Palos. 2004.
www.anuarioiehs.unicen.edu.ar.htm

CENS 178 PBRO. MARIANO IANNELLI 3° HISTORIA Y GEOGRAFIA.

DIRECTORA: PATRICIA CARBAJAL.